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Déclaration liminaire du SNPDEN-UNSA Normandie                                                

lors de la commission Blanchet du 11 septembre 2024 

 

 

Madame la Rectrice, 

 

De mémoire de syndicaliste, le SNPDEN-UNSA de Normandie n’a jamais connu de crise de 

confiance envers l’exécutif académique aussi vive que celle que nous vivons depuis cette 

rentrée scolaire. 

 

Au travers de cette liminaire, nous souhaitons vous faire part de la colère qui anime la 

profession depuis la réunion des cadres du mercredi 28 août dernier. 

 

Le mépris que vous avez témoigné à la profession toute entière en représailles pour une prise 

de parole programmée devant la presse par l’ensemble des organisations syndicales a non 

seulement été incomprise par beaucoup mais a provoqué chez les personnels de direction 

présents dans la salle – les seuls en capacité d’observer vos réactions – une indignation qui 

en a conduit certains à proposer de quitter la salle immédiatement.  

 

Seule notre volonté de ne pas rompre le dialogue dans une période déjà instable nous a 

conduit à refuser cette invitation des collègues.  

 

Nous avons reçu depuis la réunion le témoignage de nombreux collègues qui se sont sentis 

offensés. Les applaudissements nourris de notre intervention intersyndicale sont d’ailleurs la 

preuve que nous nous faisons bel et bien l’écho de nos mandants, dussiez-vous en douter. 

 

Nous n’avons d’autant pas compris votre réaction que nous vous avions assuré que le 

contenu de nos interventions porterait sur la situation nationale et non académique, ce que 

nous avons respecté. 

 

Nous ne pouvons pas accepter les tentatives de pression qui vous ont conduit à contacter les 

secrétaires académiques jusqu’à 23h passées la veille de la réunion, pour inciter les 

organisations syndicales à renoncer à cette prise de parole publique qui n’avait pour autre 

objectif que d’attirer l’attention de la population sur les conditions difficiles de notre métier 

dans un contexte de rentrée plus instable que jamais, entre ministre démissionnaire et mise 

en place de réformes qui dégradent un peu plus encore les conditions de travail de la 

communauté éducative, personnels de direction compris,  et les conditions d’enseignement 

des élèves. 

 

Depuis près de deux ans, le SNPDEN-UNSA regrette que la commission Blanchet ne réponde 

plus à ses aspirations, faute de réponses précises aux questions qui sont posées. 

 

Trop souvent, nous avons la sensation que nos difficultés sont minimisées et notre parole 

décrédibilisée au seul motif que nous sommes des cadres et que nous devrions exécuter les 

consignes ministérielles et académiques sans broncher. Le décalage entre le discours 

volontariste porté lors de la réunion de rentrée et les difficultés quotidiennes des équipes de 

direction que nous vous faisons remonter vient ajouter au sentiment d’indifférence de la 

profession. Vos propos sur la qualité de vie au travail que nous devions porter auprès de nos 

équipes, sans un mot pour les personnels de direction ont également été mal perçus. Ils 

semblent bien révéler que la QVT des personnels de direction n’est pas un sujet académique. 

 



 

 

 

 

 

 

Le SNPDEN-UNSA souhaite que cette commission puisse être réellement une instance de 

résolution des difficultés rencontrées dans les EPLE et une instance d’amélioration de la 

qualité de vie au travail des personnels de direction. 

 

 

Le fonctionnement actuel ne le permet pas. Le SNPDEN-UNSA appelle de ses vœux 

- un ordre du jour partagé, connu de tous les participants à l’avance 

- La rédaction d’un compte-rendu diffusé à tous les personnels de direction 

- Un calendrier annuel de l’ensemble des groupes de travail permettant d’organiser notre 

représentation 

- La communication d’éléments factuels sur les problématiques soulevées et un suivi des 

dossiers abordés pour analyser leur évolution. 

 

Madame la rectrice, le SNPDEN-UNSA est attaché au dialogue social et a toujours été force 

de proposition pour accompagner les réformes plutôt que de les rejeter en bloc mais cela 

nécessite de se savoir écoutés et entendus. A l’échelon académique, c’est ce dialogue 

constructif que nous espérons retrouver, en étant considérés comme des personnels 

d’encadrement réfléchis et partenaires et non comme de simples exécutants de la politique 

ministérielle. 

 

Nous vous remercions pour votre écoute. 

 

 

 

 

Joël DELHOPITAL 

Secrétaire académique 

SNPDEN-UNSA Normandie

 


